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pathology during pregnancy. Hypoxic injury in prenatal period in 40-70% children is accompanied by deconditioning 
syndrome of cardiovascular system in neonatality. 500 children aged under 12 months have been examined. The 
children born with fetal growth retardation, the incidence of congenital heart disease is second only to the children born 
preterm, which is confirmed by electrocardiographic and echocardiographic examination up to one year.
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Болезни системы кровообращения (БСК) занимают первое место среди причин смертности во всем мире и об-
условливают сокращение продолжительности жизни населения. Проведена аналитическая оценка мероприятий по 
совершенствованию оказания медицинской помощи больным с сосудистыми заболеваниями на основании данных 
статистических отчетных форм Территориальной организации Федеральной службы государственной статистики 
по Чувашской Республике. Организована работа Регионального сосудистого центра на базе БУ «Республиканская 
клиническая больница» Минздравсоцразвития Чувашии и трех первичных сосудистых отделений на базе муници-
пальных учреждений здравоохранения; четко определены этапы оказания медицинской помощи пациентам с острой 
сосудистой патологией, разработан  маршрут пациента с острой сосудистой патологией. Отмечено снижение пока-
зателей смертности от инфаркта миокарда на 14,9%, от инсульта – на 35,0%; увеличилось на 30,5% число больных, 
независимых в повседневной жизни после перенесенного острого нарушения мозгового кровообращения. 
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Circulatory diseases are the main reason of mortality and reduction of life expectancy in the world . It has been 
made the analytical estimation of the measurements aimed at improving medical care of the patients with cardiovascular 
diseases according to the data of Territorial Federal Service of State Statistics in the Chuvash Republic. There were 
organized the Regional vascular centre on the base of  BI “the Republican clinical hospital” HCSD Ministry of 
Chuvashia and three primary vascular departments on the bases of municipal healthcare institutions. The following was 
defined: the medical care stages of the patients with acute vascular pathology, route of the patients with acute vascular 
pathology. It was marked the decrease of mortality rate from myocardial infarction for 14,9%, from stroke for 35,0%; 
it has increased the number of the patients for 30,5% independent in everyday life after acute cerebrovascular disease.
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При заболеваниях пародонта наблюдаются морфофункциональные изменения в микроциркуляторном 
русле, приводящие к нарушению обменных процессов в тканях и снижающие их жизнеспособность. Под вли-
янием проведенного комплексного лечения, включающего стандартную, диодно-лазерную терапию и примене-
ние антигипоксанта, показатели микроциркуляции в тканях пародонта улучшились. Это свидетельствует о хо-
рошем уровне кровоснабжения во всех зонах десны. Вмаргинальной десне произошлинормализация и даже не-
которое снижение кровотока за счет уменьшения воспалительных процессов в пародонте. В области прикре-
пленной десны и переходной складки на всем протяжении альвеолярного отростка после проведенного лечения 
показатель микроциркуляции увеличился в среднем на 20%. Эти функциональные сдвиги обусловлены улуч-
шением проходимости микрососудов и позитивными изменениями в реологии крови. Устойчивую тенденцию 
к снижению проявил градиент различий по зонам десны, что является признаком нормализации микроцирку-
ляции. Клинически достигается стойкая ремиссия до двух лет у 92% пациентов с заболеваниями пародонта.
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In periodontal diseases are observed morphological changes in the microvasculature, leading to disruption of metabolic 
processes in the tissues and reduce their viability. Influenced conducted comprehensive treatment, including standard, diode-laser 


